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La maggioranza di f ronte alia crisi energetica 
e ai problemi dello sviluppo 
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Cover no: nuove riunioni 
sulla politica economica 

Polemica nofa del Tesoro sugli stipendi liegli Enti locali: nuovo accenno di La 
Malfa all'ipofesi delle sue dimissioni • Discorso di PiccoK sui rischi di nuovi «sto-
rici steccati» • Dichiarazioni di Mamml (PRI) - II Comiglio del ministri di ieri 

II documento di previsione per il 7 4 presentoto ieri in consiglio comunale 

A Bologna per la scuola 
un quarto del bilancio 

II 78 per cento dei bambini dai tre ai sei anni frequentano la scuola materna — Per gli 
anziani, assistenza a domicilii) e vacanze al mare e in montagna — La scelta costante a 
favore dei consumi sociali — II bilancio in discussione da un mese nelle assemblee di quartiere 

Ieri sera il Consiglio dei 
ministri — dopo che Ton. Ru
mor e la "troika" finanziaria 
si erano incontrati con i sin-
dacati — si e occupato di una 
quarantlna di provvedimentl 
di ordlnarla ammlnistrazione. 
Secondo il previsto, non si e 
parlato della controversa leg
ge sulle pension! — affldata 
nuovamente a una commis-
sione quadripartita dopo le 
eccezioni di La Malfa e di 
una parte della DC sullo sche
ma preparato dal ministro 
Bertoldi - ; e non si 6 parla
to neppure del « vertice » eu-
ropeo di Copenaghen. Le que-
stioni di politica economica 
restano comunque all'crdine 
del giorno. Per i prossimi 
giorni sono previsti altri in-
contri dei ministri finanziarl, 
i quail, ieri sera, hanno pre-
annunciato per gennaio la pre-
sentazione di un «piano di 
investimenti» per il '74. Co
lombo ha avuto poi un collo-
quio con Leone. 

Prima della riunione del 
Consiglio del ministri, il mi-
nistero del Tesoro ha diffuso 
una nuova nota polemica a 
proposito degll stipendi dei 
dipendenti degli enti locali. 
II ministro La Malfa si la
ments per il fatto che, nono-
stante gli impegni che sareb-
bero stati presi in sede go-
vernativa, «la spesa pubblica 
continua ad aumentare senza 
sosta». Infine, la nota del 
Tesoro sostiene che, «conti-
nuando un atteggiamento del 
Parlamento e di talune isti-
tuzioni pubbliche e categorie 
sindacalin, a la posizione del 
ministro, nonostante ogni 
buona volonta, minaccia di di-
venire insostenibile». E' evi-
dente in quest'ennesima no
ta lamalfiana la minaccia di 
dimissioni (una minaccia del 
genere venne fuorl anche sul-
l'onda della trattativa sinda-
cale per i ferrovieri, come si 
ricordera). 

Ieri sera. La Malfa e tor-
nato suU'argomento con una 
dichiarazione resa ai giorna-

Approvato ieri dal CIPE 

i -

L'ENEL costruira 

quatfro nuove 

centrali nucleari 

L'ENEL costruira quattro 
nuove centrali nuolearl che 
andranno ad aggiungersi alle 
tre gia esistenti ed alia quar-
ta in costruzione. Delle quat
tro centrali annunciate e la 
cui costruzione e stata appro-
vata dal CIPE nella seduta 
di ieri, le prime due sorge-
ranno lungo la fascia costie-
ra del Medio Ttrreno e del 
Medio Adriatico. Le nuove 
quattro centrali, dalla poten-
za disponibile netta di circa 
mille megawatt ciascuna, so
no destinate — informa il co-
municato del CIPE — a for-
nire un contributo essenzia-
le alio sviluppo della «dispo-
nibillta di energia del paese 
e. per la loro realizzazione, lo 
ENEL e stato invitato a pro-
cedere nei tempi piu brevi 
possibili». In una prossima 
riunione, 11 CIPE esaminera 
il programma di investimenti 
dell'ENEL negli altri settori 
(centrali idroelettriche. cen
trali termiohe convenzionali 
ed a turbo gas). . 

Ieri 11 CIPE avrebbe dovu-
to passare anche alia definiti-
va approvazione del nuovo 
progetto di legge per il rior-
dino del sistema degli Incen-
tivi per il Sud (per la cul de-
flnizione nei giorni soorsi si 
sono avuti una serie di incon-
tri t ra gli aespertin merldio-
nalisti dei parti ti della mag
gioranza). Invece, dopo una 
relazione del ministro Donat 
Cattin, tutto e stato rinviato 
alia prossima seduta prevista 
per i primi di gennaia 

Tra le altre questioni affron-
tate e decise Ieri dal CIPE 
alia cui seduta hanno parted-
pato i ministri Donat Cattin, 
La Malfa, Colombo, De Mita, 
Bertoldi, Matteotti, Pieracci-
ni. Gullotti, Signorello, non-
che Ruffolo (segretario gene-
rale della programmazione 
econoniica) sono state quella 
della partecipazione in misu-
ra paritetica del CNEN e 
dell'AGIP nucleare (gruppo 
Eni) all'aumento del capitale 
della societa Eurodif per 
implant! europei di arricchi-
mento dell'uranio. nonch6 del 
sostegno «a tutte le Inizia-
tive rivolte a coordlnare ed 
armonizzare le diverse possi
bili azionl in sede eurcpea 
nei settore degli lmpianti di 
arricchimento deH'uranio». 

II CIPE ha anche approvato 
le iniziative Montedison a 
Casoria (Napoli), de!l*ENI a 
Pistlcci (Matera), della Sir 
a Porto Torres (Sassari) ed 
ha awiato cTesame del pro-
gramml chimici da realizza-
re nei Mezzoglorno da parte 
del principal! gruppi indu
strial! del settore*. 

Sulla base di una relazione 
del ministro De Mita si e fat
to, infine. il punto sullo stato 
di attuazlone della legge 864 
che prevede finanziamenti per 
la ristrutturazione d! aziende 
in crisi. SI e stabllito che la 
precedenza nella assegnazio-
ne delle dlsponibilita andra 
alle rlchleste presentate dalle 
aziende meridional!. Ma come 
ha informato alia fine della 
seduta il ministro Donat Cat-
tin, su dl un fondo ancora 
disponibile d! circa 180 ml-
llardi di lire alle aziende del 
l a d andranno agevolazlonl 
par appena 8 mi Hard I di lire. 

list!. Ha ribadito che la sl-
tuazlone attuale «e tutt'altro 
che allegra » e che gli enti lo
cali «tendono a s/uggtre al 
controllo». Ma allora — gli 
e stato chiesto — ha inten-
zione di dimettersl? La Mal
fa ha risposto che egli non 
vuole creare problemi, ma ha 
sogglunto dl sentirsi in diffi-
colta: «Comunque — ha di-
ohlarato — tutto cib non ri-
guarda tl governo, non si ri-
flette sul governo, ma sul Te
soro, e qutndi riguarda me ». 

II Consiglio dei ministri, ie
ri sera, ha approvato tra l'al-
tro uno stanziamento dl 50 
miliardi per le zone terremo-
tate dell'Ifplnia e lo stanzia
mento di 4 miliardi per 11 
completamento dei ponti sta-
bili sul Po. E' stato anche ap
provato un provvedimento per 
la costituzione del consorzio 
autonomo del porto dl Na
poli. 

Con un discorso in provin-
cia di Foggla, il capo-gruppo 
dei deputati dc, Piccoll. ha 
tentato un bilancio dell'anna-
ta che sta per concludersi. Egll 
afferma che 11 *73 giunge al 
termine « in mezzo a crescenti 
dtfficolta ». II governo Rumor 
— secondo Piccoli — ha rea-
lizzato « posittvi risultati» con-
tro l'inflazione. ma adesso si 
deve lmpegnare in una « poli
tica di movimento», mentre 
nella DC le dlfficolta della 
situazione devono splngere al-
I'unlta, perche" anche le respon-
sabilita gravano — « tutte o 
quasi» — sulle spalle dello 
"Scudo crociato". 

Piccoli, infine, prendendo lo 
spunto dalla prossima ricor-
renza ventennale della morte 
di De Gasperi affronta in mo-
do implicito la questione del 
referendum. Egll ricorda che 
il capo della DC « ammonl tut
te le forze della cultura e del
la politica a non far risorgere 
lo "storico steccato" fra laid 
e cattolict per non isterthre il 
Paese m disarticolanti e peri-
colose diatribe »; ed agglunge 
che apurtroppo le sue parole 
non sembrano essere ascol-
tate ». Secondo il capo-gruppo 
dc, si correrebbe il «rischio 
di un assedio alia DC da par
te di forze che sembrano non 
capire che la storia non si & 
fermata al 20 settembre 1870 ». 
e che considerano areaziona-
ria ogni espressione di cultura 
proveniente dal mondo dei va-
lori cristiani». Questo rischio 
— dice Piccoli — a lo combat-
teremo rompendo Vassedio con 
vn franco colloquio con i no-
stri alleati, con le forze non 
contaminate da questo risor-
aente radicalismo, e — sog-
giunge il capo-gruppo dc — 
col mondo cattolico stesso che, 
a nostro modesto awiso, deve 
ritrovare consapevolezza dei 
valori di cui & portatores. 
K Una consapevolezza — pre-
cLsa ancora Piccoli — nella 
quale, perb, deve fare spicco 
una sempre maggiore sensibi-
lita, una piu acuta intuizione 
di cib che 6 nella coscienza e 
che neWambito della coscien
za pub e deve rimaneren. 

Qualche eco ha avuto la pre-
cisa messa a punto dellTJfficlo 
stampa del PCI a proposito 
della questione del referendum 
sulla legge del dlvorzlo. II re-
pubblicano on. Mamml ha di-
chiarato di aprendere atto 
con soddisfazione della dichia
razione comunista secondo la 
quale un eventuate accordo 
per la revisione della legge sul 
divorzio escluderebbe comun
que Vaccettazione da parte lai-
ca di un doppio regime matri-
monialen in verita, il PCI 
ha chiarito non da oggi la 
propria posizione nei confron-
ti di una ipotesi di doppio re
gime: l*ha fatto fin dal mo-
mento in cui — anni fa — que-
sta ipotesi venne ventilata). 
Mamml ha preclsato anche che 
« altre modifiche migliorative 
(della legge sul divorzio) pos-
sono sempre essere prese in 
considerazione » ed ha espres
so l'opinione che, a questo 
punto, la parola suH'argomen-
to dovrebbe essere lasciata al
ia DC. 

C. f. 

occuFflz?att£ "Si; Cm**'. 
'i imm2®tW%~nu, Upturn 

Fermo: in piazza la tenda degli operai delPOMSA-Sud 
I lavoratorl del calzllieio « Omsa-Sud » hanno illtitlto da alcunl giorni una tenda In piazza dal Popolo a 
Fermo, dove e in corso la raccolta di firm* per una petiziono popolaro, a teitlmonlanza di una nuova lase di 
lotta contro la chlutura della fabbrica annunciata dal padrone Mangelli e per un nuovo sviluppo economic©. 
Quests tniziativa unitaria serve a stabilire un mlgllore e piu saldo collegamento tra lavoratorl e cittadini 
del centro storico sui motivi di lotta e a chiarire aiuJizi di marca qualunqulita sul conto deirazlone operaia, 
voita a dlfendere il posto di lavoro. NELLA FOTO: operai • dirigentl slndacali davanti alia tenda. 

Dalla nostra redaziune 
BOLOGNA. 21 

« UTVX azione programmata 
oer la realizzazione di un'ar-
matura di servizl sociali, pre-
supposto lndispensabile per 
un declsivo ed equillbrato svi
luppo economico»: cosl * il 
compagno Armando Sarti, as-
sessore del Comune di Bolo
gna, ha slnteticamente deflnl-
to il bilancio di previsione 
1974 dell'Ente locale, presen
tato oggi pomeriggio in Con
siglio comunale. 

La cosiddetta spesa corren-
te e gli investimenti straor-
dinari del Comune di Bolo
gna non solo rappresentano 
un Importante incentivo per il 
rilanclo dell'economia cittadl-
na e provinclale, nell'ambito 
delle scelte che stanno alia 
base della programmazione 

La contingenza 
scatta di 6 punti ? 

La contingenza aumenterebbe 
di almeno 6 punti — e forse 
ragglungera H « tetto » di 7 pun
ti — dal 1° febbralo 1974: e 
la previsione accreditata . dai 
membri della commlsslone per 
I'esame dell'lndlce sindacale del 
costo della vita, rlunttasl Ieri 
all'ISTAT. 

Cercavano di sventare una provocazione fascista 

Studenti e docenti democratici 
aggrediti a Reggio dalla polizia 
II gravissimo episodio alia Facolta calabra di Architettura - Agenti e CC hanno lasciato sfilare per la, 
citta un gruppo di squadristi che voleva penetrare nell'edlficio - Oggi sciopero generate nelle scuole 

M. 1 » — 

Appello alle donne 

L'UDI per lo sviluppo 
dei consumi sociali 

Lanciata un'iniziativa di massa nei Mezzogiorno 
Adesioni alia petizione per una giusta pensione 

II Comitate esecutivo del-
l'UDI ha esaminato la crisi 
economica del Paese, ache 
propone alle famiglie italiane 
molteplici ed angosciosi in-
terrogativi» e «ribadisce, 
caricandolo di nuove difficol-
ta, il ruolo "domestico" del
la donna n, ed ha rivolto un 
appello a "tutte le donne, chie-
dendo loro nun impegno im-
mediato di mobilitazwne per 
richiamare quanti, nelle forze 
politiche e governative, han
no Tesponsabilita e compiti 
decisionali ad adoperarsi a 
dare il piu rapidamente pos
sible risposte e concrete 
prospettive di soluzione ai 
problemi, ogni giorno piu 
gravin. 

Occorre — sottolinea il do
cumento — che Knell'imme-
diato si formino nei Comuni 
e nelle Province gruppi e de-
legazioni che facciano pres-
sione sui prefetti e sui Com-
missari governativi per un 
effettivo controllo sulle scor-
te di carburante, sul raziona-
mento, sulla distribuzione» e 
perch6 siano garantiti In pri-
mo luogo nil regolare svol-
gimento delle attivtta scola-
stiche ed il pieno funziona-
mento degli astti-mdo e del
le scuole materne. nonchi la 
presenza sul mercato dei ge-

neri di prima necessitan. De
ve inoltre continuare ed al-
largarsi la battaglla per i ser
vizl sociali, ache da piu an
ni le donne stanno conducen-
do. nella prospettiva della 
emancipazione femmlntte». 
Vanno privllegiatl — speclfi-
ca rUDI — gli interventi in 
direzione dell'infanzla, della 
scuola, deU'edllizia pubblica 
scolastica, realizzando subito 
tutte le leggi gia approvate 
rial Parlamento o in corso di 
discussione. «ta cui attuazio-
ne rappresenta non solo un 
fattore di progresso civile ed 
economico, ma anche un "vo-
lano" di sviluppo alternativo, 
segnatamente net Mezzogior
no ». 

Proprio per mettere In evt-
denza 11 rapporto che inter-
corre fra la necessita di in
vestimenti finalizzati ai con
sumi • sociali e lo sviluppo 
deH'occupazione femminile nei 
Sud 1TJDI promuovera un'ini
ziativa di massa nei Mezzo
giorno. 

LTJDI. infine. comunica di 
avere chiesto un incontro con 
il presidente della Camera 
on. Pertini, per consegnargli 
le migliaia di firme racoolte 
su una petiaione relativa ad 
una « reale gittstizia pensioni-
stica per le donne*. 

Dal nostro torrispondeate 
REGGfo C^LABRIA! to.f' 

Poliziotti e carabinieri — agli 
ordini rispetlivamente del vice-
questore Perino e del maggiore 
Marini — hanno stamane aggre-
dito brutalmenle, dopo avere 
sfondato con i calci dei loro mo-
schetti il portone d'ingresso del
la Facolta. studenti e docenti 
di Architettura a Reggio Ca
labria. 

Ecco i fatti. Prendendo stru-
mentalmente a pretesto la tra-
gedia di Fiumicino. gli student! 
neofascisti del FUAN di Archi
tettura avevano chiesto alle au-
torita accademiche. per tenervi 
un'assemblea. la «agibilita * 
(come suol dirsi) dell*Aula Ma
gna. Ci6 ha offerto l'occasione 
ad un gruppo di <* camerati 
esterni > — teppisti di c Avan-
guafdia nazioiiaIe> ed anche 
del MSI — per una evidente pro
vocazione. II gruppo si e infatti 
diretto verso la Facolta attra-
versando. al canto di inni fa
scist!. tutto il Corso Garibaldi: 
polizia e carabinieri non hanno 
creduto di dover intervenire. 

Smentita 

la sperimentazione 

della TV a color! 
i ,• - i -

II ministero delie Poste ha 
smentito l'eventualita di una 
ripresa di trasmissioni televi-
sive a colori. In una nota ha 
preclsato che, per quanto ri
guarda le vocl correnti a circa 
una ripresa in considerazione 
da parte delle amministrazioni 
competent! della TV a colori, 
si tratta di ipotesi destituite 
da ogni fondamento». 

Risposta al « Popolo » sulla crisi energetica 

Quello che si puo cambiare 
Lascio alia compelenza del-

Von. Ugo La Malfa, se vorra 
rispondere, Vattacco rivolto 
dal Popolo o chi, in un mon
do dove tutto cambia, affer
ma di aver avuto sempre ra-
gione e di aver sempre det-
to tutto. Noi comunisti non 
abbiamo sempre detto tutto e 
nemmeno, certamente. nei di
scorso pronunciato da me al
ia Camera sul pelrolto' ho 
detto tuttavia un po' piu di 
quello che II Popolo mi attn-
buisce. 

Non ho accusato infatti t 
passati governi ilaliani di a-
ver dotato il paese di una eco-
nomia di trasformazione (con-
fesso tra Valtro di non aver 
mai pensato che i governi 
avessero dotato r Italia di 
qualcosa oltre alle autostra-
de), ma di alcunchi di di-
verso e di peggio: di aver 
reso parttcolarmente fragile 
questo tipo di economia se-
midislruggendo I'agricoltura 
italiana, accettando che la 
produzione venisse orientata 
esclusivamente dalle esporta-
zioni e concorrendo con la lo
ro politica ad aggravare tutti 
gli squilibri interni. Li ho ac-

cusati ancora di aver appltca-
to all'interno del Paese, at 
danni del Mezzogiorno. lo 
stesso sistema dt rapina che 
Vimperialismo apphca sul pia 
no mternazionale; di aver n-
dotto VBNt, dopo la morte di 
Matta, a raffinare appena 
l'8£ per cento del petrolto ita-
liano; di non aver visto a tem
po la crisi energetica e peril-
no di minacciare dt chtusura 
le miniere di lignite del Sul
ci* nei momento in cut tale li
gnite potrebbe sostituire — e 
avrebbe gia da tempo dovuto 
sostituire — I'olio combustibt-
le che scarseggia, 

Una cosa invece non ho fat
to e non abbiamo fatto noi 
comunisti: non abbiamo sotto-
valutato la gravita delta crisi 
apertasi per cib che riguarda 
I'energia e, piu in generate, le 
materic prime. Ami, proprio 
da questo gludtzio dt gravita 
siamo partiti per derivarne ta
lune preoccupate conclusiont 
politiche e le proposte che lo 
or dine del giorno della mag
gioranza ha cosl ampiamente 
anche se genericamente ri-
preso. 

Ci siamo tuttavia rifiutati 

di attnbuire tutto cib che ac-
cade a fattort oggetlivi. non 
modtficabilL Abbiamo per e-
sempto detto dt ritenere mo-
dtficabile tl fatto tconfermato 
dal ministro dell'lndustna) 
che grazie al premuroso inter-
venlo delle isette sorelle* i 
paest nemici degli arabi abbia-
no ncevuto molto piu petro-
lio dei paest costddetti amici 
e neutral!; e abbiamo detto 
di ritenere modificabUe il pia
no delle compagme multtna-
zionali secondo tl quale do
vrebbe essere decurtato in mo-
do supenore az tagli deltbe-
rati dai paesi produtton tl 
greggio destinato all'Italia per 
il 1974 e dovrebbe invece au
mentare di due o tre volte U 
greggio che VItalia dovrebbe 
lavorare per conto di altri 
paesi. 

II Popolo fa bene a dire che 
cib era gia noto a lui e alia 
Direzione democristiana. Ora 
e noto anche agli altri ilalia
ni, ed essi potranno cosl me-
glio giudicare il comportamen-
lo e la volonta politica di 
tutti. 

Circa tl problema dei pre*-

&JS 

zi, Vanonimo corsivista rtleg-
ga bene, se crede, il mio di
scorso Non ho affatto igno-
rato I'aumento del prezzo del 
petrolto che e tl punto di par-
tenza di tutto, ma ho letto i 
prezzi di rapina a cui esso ve-
ntva e viene pagato (con gli 
ultimi aumenti il rapporto tra 
petrolto e manufattt i appena 
tomato al livello delTimmedia-
to dopoguerra) ai paesi arabi. 

Per farla carta su questo 
punto, vorrei invitare U Po
polo a pubblicare i costi com-
plessivi di produzione — li 
ha il ministro delVlndustrUx — 
che le compagnie sopportano 
per estrarre nei paest arabi un 
bariie di greggio (da 10 a 30 
centesimi di dollaro per 159 
kg.), e una tabella col raf-
fronto tra le tasse e royalties 
che su un bariie di petrolto 
intascano i paesi arabi e le 
imposte che incassano invece 
i ben piu ricchl paesi consu-
matori, al fine di consentirsi, 
alle spalle degli altri popoli e 
dei loro operai, consumi su-
perflui e sprechi vergognosi. 

I. b. 

, come,sarebbe stato loro dovere 
date il carattere di aperta apo
logia del fascismo 'assunto dalla 
c manifestazione >. 

Sono stati i giovani ed i pro
fessor! di Architettura. allora. 
a contrastare la provocazione, 
chiudendo il portone d'accesso 
alia Facolta ed impedendo cosi 
ai teppisti neri di entrare nel
l'edlficio. 

Ma proprio a questo punto 
e'e stato l'intervento poliziesco: 
ingiustificato sotto ogni profllo. 
anche perch6 tutte le testimo-
nianze affermano — contro la 
versione fornita dalle autorita — 
che all'interno della Facolta. 
dove lezioni ed esami stavano 
svolgendosi tranquillamente, non 
si era veriflcata alcuna «rissa> 
o «zuffa>. 

L'irruzione degli agenti e dei 
carabinieri e avvenuta — senv 
bra — in seguito ad una tele-
fonata (non si sa bene di chi) 
proveniente dalla segreteria del-
l'istituto ' ed ha avuto conse-
guenze gravi. Numerosi stu
denti ed insegnanti sono stati 
duramente colpiti e feriti. poi 
trascinati in questura per la 
c identificazione »: fra di essi, 
la professoressa Maria Bottero. 
che ha subito una vasta ferita 
al viso. il professore mg. Ba-
rone ed il suo assistente pro
fessor Pitrone. 1'architetto pro
fessor D'Angelo ed il suo assi
stente Barbera. il prof. Dierna. 
il prof. Cantone ed il suo assi
stente prof. Fabiani. 

' Un fermo intervento presso il 
prefetto del nostro compagno 
Tommaso Rossi, segretario della 
Federazione reggina del PCI, 
ha ottenuto infine il trasferi-
mento dei c fermati > — che 
poi sono stati tutti rilasciati — 
dalla questura agli Ospedali 
Riuniti. 

Come si e detto. nei gruppo 
fascista che ha a lira versa to al 
canto di inni fascLsti Corso Ga
ribaldi — un centinaio di tep
pisti — erano noti figuri di 
€ Avanguardia nazionale > e del 
MSI, c rafforzati», pare, anche 
da c picchiatori > di Catania e 
di Roma. Perche la polizia li 
ha lasciati csfilare» senza muo-
vere un dito? L'interrogatho. 
tanto piu legittimo in quanto 
recentemente element] del co-
siddetto «Fronte della gio-
ventu > (l'organizzazione giova-
rule missina cufficiale*) e di 
«Avanguardia nazionale* ave
vano aggredito e vigliaccamente 
accoltellato proprio davanti ad 
Architettura sei studenti demo
cratici, pone, ancora una voita. 
I'inquietante questione delle pos
sibili connivenze fra element! 
delle « forze deU'ordine> e ben 
individuati ambienti neofascisti 
di Reggio facenti capo al sena-
tore del MSI Ciccio Franco. 

Le violenze poliziesche di sta
mane hanno suscitato 1'indigna 
zione di tutti i democratici reg 
gini: proteste sono state g<a 
espresse dalla Lega degli stu 
denti e dal Sindacato scuola 
CGIL, che hanno indetto per do-
mani uno sciopero unitano anti-
fa scista in tutte le scuole cit-
tadine. 

Una delegazione di profeisori 
dell'Istituto di architettura ha 
espresso, oggi stesso, al que
store la propria indignazione 
per la violcnta carica subita 
da studenti e professori. 

In serata. la questura ha 
denunciato alia magistratura 
tre studenti di Architettura, che 
avrebbero lanciato pietre per 
impedire 1'accesso dei fascist! 
alia Facolta. e solo tre dei faci-
norosi fascisti per blocco stra-
dale c per apologia di fascismo. 

Enzo Laciria 

reglonale, ma dlmostrano la 
validita delle scelte che da an
ni 1'Ente locale, retto da co
munisti - e socialist!, porta 
avanti. Quello del consumi so
cial!, infatti, e il costante pun
to dl riferlmento deU'azlone 
del Comune dl Bologna ed e 
anche il settore di investimen
ti che l'attuale drammatica 

^ crisi ha dlmostrato essere la 
unlca autentica via dl usclta 
per imprimere una svolta de-
clslva, che lnvesta la struttu-
ra stessa dl un modello dl 
sviluppo generale basato sul-
l'esasperazione del consuml-
smo e che ha manifestato 
drammaticamente tutta la sua 
fragilita. 

In cifre, 11 bilancio preven
tive 1974 del Comune dl Bo
logna presenta 152 miliardi dl 
spesa, tra spesa corrente (che 
pero si dimostra sempre piu 
vera e propria spesa di inve-
stimento, a cominciaire dagll 
stipendi del personale dedica-
to ai servl?i sociali), attivita 
delle aziende municipalizzate 

e investimenti straordinari 
del piano-programma. 

II settore, come sempre, 
« prlvilegiato » dalla Ammlni
strazione cittadina e quello 
della scuola, al quale vengo-
no dedicati poco meno dl un 
quarto del bilancio ordinario 
e oltre la met a del personale 
dlpendente. L'lstruzlone Impe-
gna infatti venti miliardi dl 
spesa corrente che investiran-
no ogni settore: dalla scuola 
materna, frequentata dal 78% 
del bambini dai tre ai sei an
ni, ai 27 asill nido (7 di nuo
va realizzazione), alia refezio-
ne scolastica (che verra ero-
gata a quasi 25 mlla ragazzi). 

Per gli anziani 1'azione del
l'Ente locale si muove in una 
duplice direzione: l'assistenza 
domiciliare e I soggiorni cll-
matici al mare e in monta
gna. in estate e in mverno, 
In appartamenti, alberghi. pen-
sionati, convalescenziari. 

Un deciso incremento di 
spesa e dedicato alia cultura 
(10% in piu); entro il prossi-
mo anno tutti i quartieri cit
tadini saranno provvisti di 
una loro biblloteca. Anche gli 
lmpianti sportivi stanno su-
bendo un notevole potenzia-
mento: fra l'altro e imminen-
te Tapertura di un altro gran-
de complesso pollsportivo nel
la periferia occidentale della 
citta, a Borgo Panigale. 

L'impegno rivolto alia tute-
la della salute dei cittadini 
e tradotto in concrete dalla 
apertura dl nuovi poliambula-
torl nei quartieri: oggi ne esi-
slono tre. oltre a due centri 
di asslstenza per gli anziani: 
entro un anno essi saliranno 
a undici. 

La difesa dell'ambiente inve-
ste particolarmente l'attivlta 
dell'azienda municipalizzata 
nettezza urbana: al grande in-
ceneritore del rifiuti, in fun-
zione gia da mesi, si aggiunge-
ra l'impianto di depurazione 
delle acque nere e la nuova 
rete dl collettori degli scarl-
chl liquidi urbani. I lavorl 
dl realizzazione della nuova 
rete fognante sono gia In fa-
se avanzata, mentre tra breve 
inlzlera la fase di costruzione 
di un primo lotto del depura-
tore. Sempre In tema di lot
ta per la difesa dell'ambiente 

va rilevato l'impegno dell'azien
da gas-acqua per la metaniz-
zazione. fatto questo che ha 
consentito di evitare almeno 
in parte i disagi causatl ai 
cittadini dalla mancanza di ga-
solio. 

Se 1 contenutl del bilan
cio dimostrano il tipo di scel
te operate dall'Ente locale. 
non meno imoortante e la me-
todologia utilizzata per glun-
gere a queste scelte. II bilan
cio preventivo. infatti. come 
ha ricordato il compagno Sar
ti. si pone come una propo-
sta che la citta sta verifican 
do da oltre un mese in declne 
di assemblee dl quartiere. con 
un aperto dibattito tra le 
forze politiche. 

Incontri tra II sindaco Zan-
gheri. la Giunta e le orga-
nizzazioni della socleta civi
le (slndacali. culturali. di ca-
tegoria) sono in programma; 
il bilancio. cosl come il pia
no-programma, si muove sem
pre piu verso un'effettiva au-
togestlone del cittadini. 

ro. z. 

Un accordo 
per gli ospedalieri? 

Al ministero del Lavoro e 
stata raggiunta ieri sera una 
« adesione di massima » su al-
cuni punti che riguardano il 
contratto nazionale del la
voro del personale ospeda-
liero. 

Le parti — a quanto si e 
appreso — hanno stabilito un 
accordo che riguarda: il su-
peramento del sistema dei pa-
rametri sostituito da undici 
livelli accorpati in fase sti-
pendiali; un minimo unico na
zionale di 1 milione 250 mila 
lire annue; alcune modalita 
sul concetto di esercizio del-
l'attivita professionale; il II-
mite di 30 ore settimanali 
per i media che lavorano a 
tempo definito ed in 40 per 
quelll che lavorano a tempo 
pieno. 

Le proposte economiche pre
sentate al sottosegretario on. 
Foschi dagli amministratori 
ospedalieri, sono state « rece-

Ei tes dal sottosegretario che 
; sottoporra quanto prima al 

ministero del Tesoro. Esse 
prevedono un aumento a tutti 

f ;H operator! di 15 o 20 mila 
ire ed un aumento del 5 per 

cento dell'attuale stlpendio 
per i medic! che lavorano a 
tempo plena 

Venne fucilato 30 anni fa dai fascisti 

Domani a Erba sara 
ricordato il sacrificio 
di Giancarlo Puecher 

Fu uno dei primi martiri della Resistenza - Medaglia 
d'oro - « Ho fatto il mio dovere di cittadino e di sol-
dato » - II padre mori nei campl nazisti - Un messag-
gio di adesione del compagno Enrico Berllnguer 

MILANO, 21 
Organi<!zata dal comune dl 

Erba, dall'ANPI e dal Centro 
dl cultura G. Puecher, do-
menlca, 23 dicembre, alle 
ore 10, si svolgeri ad Erba 
una manifestazione a ricordo 
del • sacrificio dl Giancarlo 
Puecher, Medaglia d'Oro della 
Resistenza, nei trentesimo an-
nlversario della sua fuclla-
zione, avvenuta nello stesso 
comune ad opera del fascisti. 
La manifestazione assume 
inoltre carattere dl protesta 
per l'oltraggio al monumento 
alia Resistenza ad opera dl 
teppisti provocatori. L'orazio-
ne ufficiale sara tenuta dal 
dott. Grampa, consigllere pro
vinclale della DC dl Milano 
e dlrettore del Centro Pue
cher. s 

II Presidente della Repub-
bllca. Leone, in un messag-
gio. ha dato la propria ade
sione alia manifestazione. 

H compagno Enrico Ber-
linguer, segretailio generale 
del PCI, ha inviato un mes-
saggio all'on. Luigi Granelh: 

«Caro onorevole Granelll 
— scrlve Berllnguer — ml 
associo ben volentierl adla 

Vasto cordoglio 
per la morte 
del generale 

Cadorna 
Oggi alle 15 i funerali 
a Pallanza - La delega
zione del PCI composta 
dai compagni G.C. Pajet-
ta, Botdrini e Quercioli 

VERBANIA (Novara). 22 
I funerali de! generale Raffae-
le Cadorna, che fu comandan-
te generale del Corpo Volonta 
ri della Liberta, si svolgeranno 
domani alle 15, a Pallanza. Alle 
esequie sara presente una dele-' 
gazione del PCI composta dai 
compagni Gian Carlo Pajetta, 
Arrigo Boldrini ed Eho Quer
cioli. 

La scomparsa del valoroso 
soldato ha suscitato vasto cor
doglio fra i combattentl della 
liberta e nella opinione pub
blica antifascista. H compa
gno Luigi Longo e 11 sen. Fer-
ruccio Parri, che con Cador
na collaborarono nella loro 
qualita di vice president! del 
C.V.L., come abbiamo pubbli-
cato ieri, hanno rilasciato di
chiarazioni sulla nobile figu-
ra dello scomparso. 

Anche ieri, ai familiari del 
generale Cadorna. sono giunti 
numerosi telegramml di cor
doglio, fra cui quelli del pre
sidente della Repubblica Leo
ne e del presidente del Con
siglio Rumor. Leone ha cosl 
telegrafato: 

« La scomparsa del generale 
Raffaele Cadorna costltuisce 
un grave lutto per tutti colo-
ro che credono con ferma fe-
de negli stessi Ideali nei qua-
li egli credette e ai quail de-
dic6 la prouria onorata vita 
di ufficiale delle forze armate 
e tutto il suo impegno nella 
Resistenza e nella guerra di 
liberazione ». 

II Poligroffico: 
tutto pronto 

per stampare le 
tessere-benzina 

E' crollata la principale 
obiezione tecnica invocata per 
non procedere al razionamen-
to della benzlna e cioe l'im-
possibilita per il Poligrafico 
dello stato di stampare rapi
damente tessere e bolllni. La 
direzione del Poligrafico ha 
Infatti fatto sapere di essere 
in grado di asoddisfare con 
la massima tempestivita ogni 
richiesta del governo per la 
stampa di tessere e bollini». 

A tutte 
le federazioni 

Si ricorda a tutte le fede
razioni che entro la gior-
nata di giovedi 27 dicembre 
debbono far pervenire alia 
Sexione centrale di organiz-
zazione, tramite i comitati 
federali, i dati conclvsivi 
del tesseramen*o e recluta-
mento 1973 e quelli del 1974. 

celebrazione del Centro di 
Cultura, dl cui lei e vice pre
sidente, In onore di Giancac-
lo Puecher e di suo padre 
Giorgio, insieme cadutl nella 
Resistenza al nazlfasclsmo, 
l'uno fucilato dalle camlcle 
nere al clmltero dl Erba 11 
22 dicembre 1943. l'altro len-
tamente spento dagli hitlena-
nl nell'inferno di Mauthausen 
l'B aprile 1945. 

« Alia ferocia, alia codardia. 
alia bassezza morale dei suoi 
carneflcl Giancarlo Puecher 
oppose vittoriosamente la sua 
umanita, 11 suo coragglo, I 
suoi ideali di progresso e di 
liberta: vittoriosamente > per 
che la causa per la quale egll 
si Immolo ha conosciuto il 
txionfo sul suol nemici. 

«L'auspicio, l'augurio mio 
e dl tutti 1 comunisti h che 
la causa e gli ideali per cui 
cadde Giancarlo Puecher e 
che anlmano quanti si riu-
nlscono, per iniziatlva del 
Centro di Cultura che a lui 
si intltola, per ricordarli e 
per rimanervi fedeh, si con-
tmulno e si affermino con-
cretamente nell'opera dl og
gi e di tutti coloro che vo 
gliono fare proseguire il Pae
se sulla strada del rlnnova-
mento, nella democrazia. nol-
la liberta e nella giustiila, 
apeita ieri dall'unita delle 
masse popolari italiane che 
nelle loro diverse espressionl 
politiche e antifascist*, sono 
state le comuni artefici della 
vittoria, della Liberazione e 
dell'awento della Repubblica. 

« Voglia farsi interprete. ca
ro Granelli, presso l familiari 
di Giancarlo e di Giorgio Pue
cher, dei miei sentiment! di 
rispetto e di solidarieta. Cor-

dialmente. Enrico Berlinguer ». 
Aveva solo vent'anni, Gian

carlo Puecher, quando il 21 
dicembre del 1943 cadde sot 
to i colpi degli assasslm fa
scist! dietro il tetro muro 
del cimitero di Erba. Lo ave
vano catturato poco piu di un 

.mese prima, il 12 novembre. 
con una borsa contenente ma-
nifestini dl lotta e un tubo 
di gelatma esplosiva 

Appena dopo l'armistizio di 
Badoglio, lui, il giovane atle 
ta, campione di sport, ohe 
aspettava di essere inquadra-
to in aviazione .aveva sceilo 
di passare nelle file della Re
sistenza che si stava orga-
nizzando anche in Brianza 
Pochi mesi soltanto, ma pie 
ni di entusiasmo e di corag-
gio, pochi mesi pieni delie 
sue imprese eroiche a danno 
dei fascisti e dei nazisti lo 
ro alleati. 

Catturato insieme a un com 
pagno di lotta. il tenente de 
gli alpini Franco Pucci, che 
rimase gravemente ferito nei 
lo scontro, fu condannato a 
morte dal prefetto di Como 
prima ancora della convoca 
zione di un apposito a tribu 
nale straordinario», poi riu 
nito a Erba, per una farsa 
dl processo. 

Giancarlo Puecher faoeva 
parte di un gruppo autonomo 
di patrioti. formato da don 
Giovanni Strada, parroco di 
Ponte Lambro. Pu quella una 
delle prime formazionl parti 
giane cattoliche e Giancarlo 
Puecher era profondamente 
religioso. 

E questa sua coerente fe 
de di credente gli e stata ac-
canto sempre, fino airultimo 

«Muoio per la mia patna 
— scrive quella stessa matti 
na che I fascisti lo trascma 
no al cimitero di Erba per 
fucilarlo —; ho sempre fatto 
il mio dovere di cittadino e 
di soldato. Spero che 11 mio 
esempio serva al mlei fratel 
li e compagni. Iddio mi ha 
voluto, accetto con rassegna 
zione il suo volere». 

L'amore per la patria gl: 
detta parole nobilissime e piu 
a\-anti, dopo aver ricordato. 
la madre e i fratel] i: aL'ama 
vo troppo, la mia patria, non 
la tradiie, e voi tutti giova 
ni d'ltalia seguite la mia vi
ta e avrete compenso della 
vostra lotta ardita nei rico 
struire una nuova unita na 
zionale... I martiri convali-
dano la fede in una vera 
idea. Ho sempre creduto in 
Dio percio accetto la sua vo 
lonta ». 

Giancarlo si pose davanti 
al plotone d'esecuzione oon 
la massima calma dopo aver 
abbracciato tutti, i suoi stes
si camefici, i militi, uno per 
uno; mori al grido di cViva 
l'ltalia ». 

Poche settimane dopo, a 
Milano. una delle prime aqua 
dre armate del Pronte della 
Gioventu assumeva il nome 
di Giancarlo Puecher. 

Alia sua memona, dopo la 
liberazione. venne conoessa 
la Medaglia d'Oro 

Gli Sei rivoluzionari SPALDING PERSENICO 
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